

En los municipios de Vallarta y Bahía

Arranca Operativo de Verano 2022

A la vez se puso en marcha el Plan Marina para este periodo vacacional, en el que se esperan excelentes resultados como destino turístico



MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Autoridades de los tres niveles de gobierno dieron el banderazo inicial al Operativo Intermunicipal y del Plan Marina "Operación Salvavidas Verano 2022", en las instalaciones de la XII Zona Naval de Puerto Vallarta, que se desarrollará del 16 de julio al 28 de agosto y cuyo objetivo, es proporcionar seguridad y vigilancia para proteger la integridad de los vacacionistas que visiten la región durante la temporada de verano.



En la zona sur de la Carretera 200

Atiende Profe Michel afectaciones por lluvia

Cierre temporal de la carretera 200, dos kilómetros adelante de Boca de Tomatlán, por un derrumbe

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El gobierno municipal que preside el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, atendió de manera oportuna las afectaciones ocasionadas por la lluvia de la madrugada de este domingo, mismas que causaron el cierre de la carretera 200, dos kilómetros adelante de Boca de Tomatlán, por un derrumbe por lo que tras un par de horas de labores por parte del personal de las direcciones de Protección Civil y de Obras Públicas, así como de Vialidad Municipal, se logró reabrir nuevamente la circulación.

Competencia en el atractivo trazado del Rancho Madre Tierra

Exitosa jornada de ciclismo de montaña

152 participaron en diversas categorías en la tercera jornada de la Liga de Ciclismo de la Bahía

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Todo un éxito resultó la tercera jornada del Serial de Ciclismo de Montaña 2022, que organiza la Liga de Ciclismo de la Bahía, en la cual participaron un total de 152 pediatistas de la región en diversas categorías. Evento realizado en colaboración con el Consejo Municipal del Deporte (COMUDE) de Puerto Vallarta. La competencia se desarrolló en el atractivo trazado del Rancho Madre Tierra, donde se dieron cita una gran cantidad

de familias para ser testigos de pruebas muy reñidas. En la víspera, se llevó a cabo el llamado "Short Track", que fue un agradable prólogo de la disputa de cross country que se vivió desde las nueve de la mañana de este domingo en la pista que, tras la prolongada lluvia de la noche y madrugada, en algunos puntos aumentaba el grado de dificultad. Se repartió una bolsa de 35 mil pesos en premios

Página 5

La Secretaría Ejecutiva del SIPINNA Estatal Jalisco

Comenzó ciclo de talleres para el PROMUPINNA

Se capacitarán en Vallarta a las y los funcionarios de los Sistemas de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes Municipales

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El Gobierno del Estado a través de la Secretaría Ejecutiva del SIPINNA llevó a cabo un taller de capacitación en la Zona Costa Sierra Occidental, teniendo por sede el municipio

de Puerto Vallarta, con el fin de acompañar a las Secretarías Ejecutivas de los Sistemas Municipales de Protección de Atenguillo; Cabo Corrientes; Guachinango; Mascota y Puerto Vallarta.

Página 7

Presentan proyecto conjunto a la SIOIP

Buscan transformar el tramo carretero a Boca de Tomatlán

Empresarios, desarrolladores, hoteleros y vecinos, dispuestos a participar a través de un mecanismo de financiamiento para reunir los más de 56 mdp que se requieren



MERIDIANO/Puerto Vallarta.- En busca de transformar el tramo carretero sur a Boca de Tomatlán, para hacerlo más atractivo y funcional, el gobierno municipal que preside el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, en conjunto con empresarios, desarrolladores, hoteleros y vecinos de la zona, presentaron a la Secretaría de Infraestructura y Obra Pública (SIOIP) del estado, un proyecto para la ejecución de estas obras que tendrían un costo inicial de más de 56 millones de pesos.

Trending Topic Todo por un boleto



Hay quienes venden pertenencias o piden favores por ver a su artista favorito, pero una fanática cayó demasiado bajo al aparentar ser persona con discapacidad, con el fin de conseguir boletos para el concierto de Bad Bunny, en Puerto Rico. Durante la cobertura de la venta de boletos, el locutor Jorge Pabón "El Molusco" compartió un video donde se observa a una fanática de Bad Bunny ser empujada en silla de ruedas por otra mujer, ya que buscaban boletos para el concierto en el Coliseo del país. Al ser una persona con discapacidad, las mujeres

fueron las primeras en tener acceso a la compra de boletos. Sin embargo, tiempo después pasó algo que nadie se esperaba.

La fanática que estaba postrada en silla de ruedas fue fotografiada caminando sin ningún problema junto a su acompañante femenina, pero ahora, la supuesta persona con discapacidad ahora empujada la silla de ruedas vacía. Algunos lo tomaron de broma diciendo que "San Benito", como también se le conoce a Bad Bunny, había hecho el milagro de hacerla caminar. Sin embargo, esto demuestra hasta dónde puede llegar el fanatismo.

Habrán módulos de información y apoyo para vacacionistas

Policía Vial atenta en las carreteras

El objetivo es brindar apoyo a quienes lo requieran durante el periodo de descanso

MERIDIANO/GDL, Jal.- La Secretaría de Seguridad del Estado a través de la Comisaría de la Policía Vial, instalará en la entidad cinco módulos carreteros durante el periodo vacacional de verano para ofrecer apoyo vial e información a los vacacionistas.

Los módulos los atenderá personal de la Policía Vial quienes ofrecerán además de información, servicios de auxilio como reparaciones menores, cambio de neumáticos o en su caso servicio de grúa si es necesario

Página 7

VOLANTÍN

En la opinión de... *Salvador Cosío Gaona*

@salvadorcosio1

/SalvadorCosio



Es clara la voluntad de los parlamentarios del Partido Conservador de que haya un nuevo líder del partido y, por tanto, un nuevo primer ministro.

Con esta declaración, el primer ministro de Reino Unido, Boris Johnson, uno de los políticos conservadores más influyentes de las últimas décadas, anunció el pasado jueves su dimisión como líder del Partido Conservador aunque seguirá siendo primer ministro hasta que su partido elija a un nuevo líder.

Esto ocurrió tras más de 50 renuncias dentro de su gabinete y presidente desde dentro y fuera de su partido.

La ola de renuncias se desató tras el escándalo de conducta sexual inapropiada del subjefe de la bancada conservadora Chris Pincher quien fue puesto en su cargo por Johnson en febrero.

Varias revelaciones de la prensa dieron cuenta de que el primer ministro conocía las denuncias contra Pincher y aún así le otorgó el cargo, algo por lo que Boris Johnson pidió disculpas.

La causa inmediata de la crisis que llevó a la dimisión de Johnson es la renuncia del jueves pasado del vicejefe de bancada Chris Pincher, entre acusaciones de que había manoseado a dos invitadas en una cena privada la noche anterior.

Aunque no admitió directamente las acusaciones, Pincher dijo en una carta a Johnson: "Añoche bebí demasiado" y "me avergoncé a mí mismo y a otras personas".

Lo que puso a Johnson en un aprieto mayor fueron las artimañas que hicieron los funcionarios de prensa de su gobierno para tratar de explicar por qué Pincher estuvo alguna vez en el gobierno, en primer lugar.

Al inicio, cuando surgieron nuevos informes de conducta inapropiada en el pasado por parte de Pincher a la luz de su renuncia,



BORIS JOHNSON Y SU VERGONZANTE CAÍDA

Downing Street negó que el primer ministro tuviera conocimiento sobre las acusaciones, que se produjeron mientras Pincher ocupaba el cargo de ministro de Relaciones Exteriores.

Cuando se hizo evidente que esto no era sostenible, el equipo de Johnson dijo que sabía sobre las acusaciones pasadas, pero que habían sido "resueltas".

Cuando salió a la luz que una de las acusaciones contra Pincher, de la que no se había informado anteriormente, había sido confirmada, el portavoz de Johnson explicó que "resuelta" podía significar que había sido confirmada.

Luego, el martes por la mañana, Simon McDonald, antiguo funcionario de alto nivel del Ministerio de Relaciones Exteriores, reveló que Johnson había sido informado en persona del resultado de una investigación sobre la conducta de Pincher.

Ese mismo martes y tras

conocer esta noticia, el ministro de Sanidad Sajid Javid y el ministro de Economía Rishi Sunak renunciaron luego de días de presión en Downing Street sobre la manera en que se trataron las denuncias de conducta sexual inapropiada de un miembro del gobierno.

"El público espera, con razón, que el Gobierno se conduzca de forma adecuada, competente y seria", dijo Sunak en su carta de dimisión.

"Reconozco que éste puede ser mi último trabajo ministerial, pero creo que vale la pena luchar por estos estándares y por eso dimito".

Javid, en tanto, escribió que "ha sido un enorme privilegio servir en este puesto, pero lamento no poder seguir sinceramente". Javid añadió que el voto de confianza al primer ministro el mes pasado "fue un momento de humildad, agarre y nueva dirección".

"Lamento decir, sin embargo, que tengo claro que esta situación no cambiará bajo su liderazgo, y por lo tanto también he perdido mi confianza", escribió Javid.

Minutos antes de que Sunak y Javid anunciaran su dimisión, Johnson reconoció que "fue un error" nombrar a Pincher en su Gobierno.

Saqib Bhatti, secretario parlamentario privado del exministro de Sanidad, Sajid Javid, siguió a éste en su dimisión el martes por la noche, mientras que Jonathan Gullis, secretario parlamentario privado del secretario de Estado para Irlanda del Norte, también publicó una carta de dimisión en las redes sociales, diciendo que ha dimitido "con un gran pesar".

Además, el vicepresidente del Partido Conservador, Bim Afolami, dimitió del partido en una presentación en vivo en televisión, después de que el primer ministro

Boris Johnson admitiera que conocía las acusaciones anteriores contra Chris Pincher.

En total, fueron más de 50 miembros del gobierno que renunciaron a sus puestos, entre ellos, además de los mencionados, el secretario de Irlanda del Norte, Brandon Lewis, la secretaria de Hacienda del Tesoro, Helen Whately, y el ministro de Seguridad, Damian Hinds.

Y el jueves, finalmente, Boris Johnson anunció que renunciaba al liderazgo del Partido Conservador, firmando el fin de su tiempo como primer ministro.

Durante meses, Johnson se ha enfrentado a una lluvia de críticas sobre su conducta y la de su Gobierno, incluidas las fiestas ilegales que se organizaron en sus oficinas de Downing Street durante la pandemia y por las que él y otros fueron multados.

El mes pasado, sobrevivió a un voto de confianza, pero el recuento final de los legisladores que se rebelaron contra él fue mayor de lo que esperaban sus partidarios: el 41% de su propio partido parlamentario se negó a respaldarlo.

Entre otros escándalos, Johnson trató de anular la suspensión de un aliado acusado de mala conducta; perdió dos diputadas debido a escándalos sexuales y luego no pudo recuperar sus escaños en las elecciones parciales.

Boris Johnson ha desafiado durante tanto tiempo las reglas convencionales de la política, que casi resulta difícil creer su anuncio de abandonar su puesto como primer ministro de Reino Unido.

Los escándalos que habrían hundido a otros políticos parecían no tener efecto en el líder conservador, quien siempre

fue capaz de recuperarse y seguir adelante a frente del país, sus meteduras de pata se convirtieron en parte de su marca. Pero parece que esta vez fue su última vez.

En tanto, en la carrera para sustituir al primer ministro británico, Boris Johnson, los cinco candidatos en la contienda buscan atraer los apoyos derechistas destacando temas relacionados con el Brexit y la inmigración, en el camino hacia una tercera ronda de votación el lunes, cuando otro contendiente se retira.

Aunque el eventual ganador se convertirá automáticamente en primer ministro, los contendientes deben atraer a un grupo reducido de miembros del Partido Conservador que tienden a ser más blancos, mayores y más derechistas que el público en general.

Los candidatos enfrentan una serie de votos de los legisladores esta semana, quienes reducirán el campo a dos, antes de enfrentar una segunda vuelta ante aproximadamente 180,000 miembros del partido.

Escribiendo en el periódico Sunday Telegraph, el exjefe del Tesoro Rishi Sunak, uno de los favoritos, se comprometió a eliminar o reformar "toda ley de la Unión Europea" mientras Gran Bretaña planta su posición fuera del bloque.

La ministra de Comercio, Penny Mordaunt, tuvo que defenderse por impulsar una política para eliminar el requisito de que las personas trans obtengan un diagnóstico médico de disforia de género antes de poder cambiar legalmente género, cuando era ministra de Igualdad en el gobierno de Theresa May.

La contienda ha sido calificada como la más diversa para un primer ministro británico. Sunak y Kemi Badenoch, exministra de Igualdad, no son blancos, mientras que tres de cinco contendientes son mujeres.

Badenoch, cuyos padres son de Nigeria, es poco conocida, pero el viernes destacó en un debate televisivo entre los cinco aspirantes. De ganar, sería la primera ministra negra y, con 42 años, la más joven en más de 250 años.

Liz Truss, la secretaria de Relaciones Exteriores, está promocionando su experiencia internacional como la principal diplomática británica y exsecretaria de Comercio, y promete adoptar una línea dura con la UE en las disputas comerciales posteriores al Brexit.

Tom Tugendhat está destacando la virtud de no haber estado nunca en el gobierno de Johnson y está pidiendo un "comienzo limpio" después de meses de escándalos del actual primer ministro.

Opinion.salcosga@hotmail.com @salvadorcosio1



En materia fiscal en Nayarit

Empresarios respaldan propuesta de AMLO

* Respaldan la propuesta de eliminar los nuevos requisitos para el timbrado del CFDI

MERIDIANO/Tepic. Nay-

El presidente de la Confederación Patronal Mexicana (COPARMEX) en Nayarit, Alejandro Valdés Menchaca, aseguró que coinciden y se suman a la propuesta del presidente, Andrés Manuel López Obrador de eliminar los nuevos requisitos para el timbrado del CFDI para la Constancia Fiscal de los trabajadores contenidos en la Reforma Fiscal 2022.

Desde su punto de vista, genera incertidumbre en

miles de trabajadores, lo que informó la titular del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Raquel Buenrostro, acerca de que la autoridad no pidió la Constancia de Situación Fiscal, ya que no es un requisito del SAT, y que fueron las gerencias de recursos humanos de las empresas quienes solicitaron el documento.

Valdés Menchaca, indicó que no fue el sector empresarial quien solicitó las constancias a los trabajadores, sino la misma autoridad por las disposiciones emitidas y para que las empresas no tuvieran un impacto en la no deducibilidad de la nómina por errores en los comprobantes digitales.

Por ello, los trabajadores

tuvieron que solicitar las Constancias de Situación Fiscal, lo que generó grandes filas ante las oficinas del SAT y, finalmente, se optó por prorrogar el plazo para la entrada en vigor al 1 de enero de 2023 para que todos pudieran obtener su constancia.

Están convencidos de que las personas físicas y morales deben cumplir con sus obligaciones fiscales y no evadir impuestos, pero sin aumentar las cargas administrativas y fiscales.

Califican como positivo el anuncio del presidente de la República, quien propuso eliminar la obtención de esta constancia.

Añadió que, para lograr el máximo cumplimiento, además de la generación de empleos, riqueza y

bienestar e impulsar la formalidad, se debe trabajar en conjunto entre el sector público y privado, por lo que el SAT debe facilitar los trámites administrativos para trabajar a favor del crecimiento del país.



Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO

Director
MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Lleras, Col. Versailles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOREM Número 12881-12388-091. Caracterización: 12-12388-091. Certificado de Licitud de Título 3278. Certificado de Licitud de Contenido 2963. Título reservado por la SEP 1587-02. Sistema Internacional de Publicaciones. Símbolo CDDIGO ISBN-018-508. Registro COPARMEX 153. Registro CANACINTRA 2340. Registro ANEMR 8020-93. Los colaboradores que hacen sus aportes son responsables del contenido de sus textos. No hay intención de desvirtuar originales aunque no se publiquen. Todos los derechos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Tiene distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en la CDMX: Media Mexico Mexicana S.A. de C.V. Luz Sullón No. 13-602 Col. del Valle México. Españoles desde en la CDMX: La Torre de papel, Club de periodistas de México, Filarmónica Mús S.A. Colinas Aprovech S de RL. L. Oficinas Generales, redacción y talleres Independencia #228, C.P. 02170, Azcapotzalco, México DF. Tepic, Nayarit, México

En la zona sur de la Carretera 200

Atiende Profe Michel afectaciones por lluvia

* Cierre temporal de la carretera 200, dos kilómetros adelante de Boca de Tomatlán, por un derrumbe

MERIDIANO/
Puerto Vallarta

El gobierno municipal que preside el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, atendió de manera oportuna las afectaciones ocasionadas por la lluvia de la madrugada de este domingo, mismas que causaron el cierre de la carretera 200, dos kilómetros adelante de Boca de Tomatlán, por un derrumbe por lo que tras un par de horas de labores por parte del personal de las direcciones de Protección

Civil y de Obras Públicas, así como de Vialidad Municipal, se logró reabrir nuevamente la circulación. La tormenta, reblandeció la tierra de la montaña, provocando la caída de piedras y materiales en ambos sentidos de la cinta asfáltica, por lo que una vez que se conoció la situación, las cuadrillas de trabajo se desplazaron a esa zona hasta retirar completamente el deslizamiento y asegurarse que era seguro el tránsito por este punto de la carretera.

Cabe señalar, que por indicaciones del Profe Michel, las diferentes áreas del Ayuntamiento, se mantienen atentas durante este temporal de lluvias, ya sea recorriendo las zonas consideradas como de riesgo, monitoreando los ríos y arroyos del municipio, así como con la activación de cuadrillas con maquinaria y equipo, listas para intervenir en caso de así requerirse, y cuidar de la seguridad de las familias vallartenses.



En los municipios de Vallarta y Bahía

Arranca Operativo de Verano 2022

* A la vez se puso en marcha el Plan Marina para este periodo vacacional, en el que se esperan excelentes resultados como destino turístico

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Autoridades de los tres niveles de gobierno dieron el banderazo inicial al Operativo Intermunicipal y del Plan Marina "Operación Salvavidas Verano 2022", en las instalaciones de la XII Zona Naval de Puerto Vallarta, que se desarrollará del 16 de julio al 28 de agosto y cuyo objetivo, es proporcionar seguridad y vigilancia para proteger la integridad de los vacationistas que visiten la región durante la temporada de verano.

La declaración la realizó el Vicealmirante José Nicolás Aguayo Ramírez, Comandante de la XII Zona Naval, quien explicó que las diferentes instancias vigilarán Cabo Corrientes y Puerto Vallarta, en Jalisco, y Bahía de Banderas, en Nayarit.

La operación es realizada en coordinación con autoridades

de los tres niveles de gobierno y Protección Civil, en las playas de mayor afluencia turística.

Para ello, se instalarán puestos fijos de socorro y rescate, que contarán con personal de salvavidas, médicos, enfermeros y grupos móviles que efectuarán recorridos terrestres y marítimos para seguridad de los bañistas, en carreteras y áreas de esparcimiento que brindarán los auxilios en caso de ser necesario.

En este sentido, se hizo un llamado a la población en general a que durante su estancia en las playas atiendan las indicaciones que emitan las diferentes autoridades, las cuales "cuentan con un profesionalismo y experiencia para desarrollar los planes de turismo Plan Marina, Plan DN-III, de la Guardia Nacional, Capitanías de Puerto, unidades de protección civil

y de seguridad pública, que coordinadamente lograrán una sola visión: prevenir y actuar ante las llamadas de auxilio".

Con la representación del presidente municipal de Puerto Vallarta, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, el director de Turismo y Desarrollo Económico, Tudvig Estrada Virgen, manifestó que aunque el sábado 16 inició oficialmente el periodo vacacional de verano, desde días previos el destino empezó a recibir una gran cantidad de visitantes.

"Desde el viernes los hoteles ya se ven con una ocupación bastante alta, incluso algunos están al cien por ciento y se espera que en el verano promedie entre 80 y 85 por ciento". También estuvo presente el director de Protección Civil y Bomberos, Gerardo Alonzo Castillón Andrade.



Presentan proyecto conjunto a la SIOP

Buscan transformar el tramo carretero a Boca de Tomatlán

* Empresarios, desarrolladores, hoteleros y vecinos, dispuestos a participar a través de un mecanismo de financiamiento para reunir los más de 56 mdp que se requieren

MERIDIANO/
Puerto Vallarta

En busca de transformar el tramo carretero sur a Boca de Tomatlán, para hacerlo más atractivo y funcional, el gobierno municipal que preside el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, en conjunto con empresarios, desarrolladores, hoteleros y vecinos de la zona, presentaron a la Secretaría de Infraestructura y Obra Pública (SIOP) del estado, un proyecto para la ejecución de estas obras que tendrían un costo inicial de más de 56 millones de pesos.

En la presentación de esta propuesta, realizada por parte del director de Proyectos Estratégicos del Ayuntamiento, Francisco José Martínez Gil, en representación del Profe Michel, estuvo presente el titular de la SIOP, David Miguel Zamora Bueno, así como varios funcionarios de la dependencia, quienes coincidieron en la

viabilidad de este proyecto, el cual será evaluado y analizado técnicamente en todos los aspectos.

El proyecto, está sectionado en 15 tramos de un total de 14 kilómetros a intervenir, a partir de la calle Basilio Badillo hasta el poblado de Boca de Tomatlán y algunos espacios se aprovecharían para ampliar banquetas, cajones de estacionamiento, paradas de camión, alumbrado público con paneles solares, bancas y plataformas acondicionadas como miradores. El tramo que actualmente construye la SIOP se habilitaría con estos espacios.

Por parte de los empresarios, hoteleros, desarrolladores y vecinos, se mostró la disposición de aportar los recursos que se requieren para este proyecto, por lo que sólo falta definir el mecanismo de participación. Ellos proponen que sea a través del impuesto predial, como ya se hizo en alguna

oportunidad en años anteriores. En lo que corresponde a la SIOP, Zamora Bueno, indicó que a reserva de analizar y evaluar la parte técnica del proyecto, la dependencia está dispuesta a participar, sobre todo si existe la disponibilidad de los recursos, en donde también aportaría la parte que le toca.

En esta mesa de trabajo participaron también, el Arq. José María Goya, director general de Construcción de la SIOP; Salvador Hernández, director general de Proyectos de Ingeniería de la misma dependencia; René Caro, director general de Arquitectura y Urbanismo; Omar Paredes, director general de Infraestructura Carretera, entre otros.

Como representantes de la zona sur de Puerto Vallarta, asistieron Jonathan Díaz, del Grupo Tafer, Sergio Aguayo y Carlos Ozuna, por parte de los vecinos, así como el director de Obras Públicas Elijú Sánchez Rodríguez, entre otros.



AHORRA 30 MINUTOS VIAJA DIRECTO A VALLARTA CIRCULAMOS POR EL NUEVO LIBRAMIENTO DE GUAYABITOS

Flexible

- Cambios ilimitados de horario
- No show: tu boleto se cancela en boleto
- 1 año de vigencia en tu boleto.

Comodo

- Pantallas individuales
- 2 baños
- Asientos reposit

*PARA VIAJAR CON DESTINO A GUAYABITOS, LA PENITA Y SAGUITA CONSULTA NUEVOS HORARIOS EN www.vallartaplus.com horario

RESERVA EN APP

en Call Center
33 3111 8770

www.vallartaplus.com

VISA AMERICAN EXPRESS

PayPal

12MSI con tarifas por temporadas

Operación Salvavidas 2022

Da inicio el Plan Marina

* *Los principales destinos del país están ya bajo el cuidado de la Semar en cuanto a vacaciones*

MERIDIANO/Puerto Vallarta

La Secretaría de Marina-Armada de México informa que hoy, inició la "Operación Salvavidas, Verano 2022", en el marco de la implementación del Plan Marina, con el objetivo de proporcionar seguridad y vigilancia, para resguardar la integridad de los vacacionistas nacionales e internacionales que visiten los principales destinos turísticos del país durante la siguiente temporada vacacional, hasta el 28 de agosto próximo.

Dicha operación se llevará a cabo en las playas de mayor afluencia turística de ambos litorales del país, así como en los centros turísticos del territorio nacional que son áreas de responsabilidad de la Armada de México, en el desempeño de sus funciones como Guardia Costera, realizándose en coordinación con Protección Civil e instituciones y autoridades de los tres órdenes de gobierno.

En esta temporada, se han desplegado por parte de este Mando Naval: 285 elementos navales entre Almirantes, Capitanes, Oficiales, Clases y Marinera. Asimismo, un total de 20 unidades, que equivalen a cuatro buques, tres embarcaciones menores y 13 unidades terrestres, para efectuar acciones de salvavidas, apoyo médico y vigilancia marítima y terrestre.

Lo anterior, especialmente a través de acciones de salvavidas, apoyo médico y vigilancia y seguridad marítima, aérea y terrestre con la misión de resguardar la integridad de las personas.

En esta operación, será la Estación Naval de Búsqueda, Rescate

y Vigilancia Marítima (ENSAR) Puerto Vallarta, con el apoyo del personal de este Mando Naval, quienes estén preparados para acudir de manera oportuna al llamado de la ciudadanía; dotados con embarcaciones rápidas y personal altamente capacitado para realizar, en caso de ser necesario, acciones de rescate de personas que se encuentren en peligro.

Cabe recalcar que es de suma importancia observar y respetar las indicaciones emitidas por la Capitanía de Puerto respecto al comportamiento del mar en sus niveles demarea, demanera especial en esta temporada de huracanes. Los niveles son señalados con banderas de diferentes colores; verde indica que las condiciones para bañarse, nadar o bucear son buenas; amarillo: significa precaución, debido a las corrientes marinas y a la posibilidad de que el estado del tiempo empeore; rojo: indica que los bañistas NO deben ingresar al mar.

En este contexto, se instalarán puestos de socorro y rescate, donde elementos salvavidas y de sanidad naval brindarán atención médica de primeros auxilios a quienes así lo requieran. No obstante, la Secretaría de Marina invita a la población en general a que durante su estancia en las playas tengan presentes las siguientes recomendaciones:

Primeramente, considerar continuar manteniendo medidas de prevención ante contagios por COVID-19 (sana distancia, lavados constante de manos, uso de gel antibacterial, etc.).

Respetar las indicaciones de los salvavidas.

No descuidar a los niños en playa.

No introducirse al mar después de haber ingerido alimentos, bebidas alcohólicas o una combinación de ambas.

Procurar nadar cerca de donde se encuentre un elemento salvavidas.

No nadar en áreas donde haya tráfico marítimo (lanchas o motos acuáticas).

En caso de viajar en embarcaciones menores (lanchas), cerciorarse que no sean sobrecargadas, además de exigir chaleco salvavidas, revisar que éste sea el adecuado para cada actividad y que se ajuste a la medida de cada usuario.

No obstaculizar los accesos a las playas y dejar acceso libre a patrullas y ambulancias.

Utilizar protector solar. Tomar agua constantemente para hidratarse.

No tirar basura en las playas.

Para atención de emergencias en la mar, la Secretaría de Marina-Armada de México pone a su disposición de la ciudadanía el número 800 MARINA1 (800 627 4621). Asimismo, para atención de emergencias, la Décimo Segunda Zona Naval, pone a disposición, las 24 horas, los teléfonos 322.221.1123 y 322.224.2352 y correo electrónico: zn8@semnar.gob.mx.

De esta manera, la Secretaría de Marina en el ejercicio de la Autoridad Marítima Nacional, a través de la Armada de México en funciones como Guardia Costera, se mantiene trabajando con la misión de velar por la integridad de las personas y de salvaguardar la vida humana en la mar.



LA CAÍDA DE LOS CAPOS

EL PERRO QUE LO DETECTÓ

Cómo no recordar que Ernesto Fonseca Carrillo don Neto, fue detenido en Puerto Vallarta y no como lo plantea la serie de Narcos, que fue transmitida por Netflix.

A Don Neto lo atraparon en una casa ubicada frente al hotel "Buganvillas Stheraton" y gracias a una penedajeada que cometieron las personas encargadas de su seguridad. Trataron de meterse gratis—a un evento de luchas que tenía lugar justamente a la vuelta de la casa.

NO LO NEGÓ

Así fue como detuvieron a "don Neto", sin deberla ni tenerla, de pura chiripa fue detenido. La policía rural, que estaba de moda por aquellas fechas, les pidió a los "infractores" que salieran uno por uno de la casa. Recordemos que tampoco existían los "Derechos Humanos".

Cuando los angelitos salieron, obviamente era superados en número por los policías y uno de ellos les llamó la atención: un señor que vestía una camisa, así que lucía como un jardinero, de hecho cuando le preguntaron a qué se dedicaba o cual era su función en la casa, aprovechó para decir que solo era el jardinero de la propiedad.

Uno de ellos, un comandante identificado a Ernesto Fonseca Carrillo —Est usted don Neto-le preguntó.— Si señor -le contestó sin chistar o negarlo.

PENSABA QUE LO IBAN AYUDAR

Quizá el narcotraficante, pensaba que iba a salir muy rápido con la ayuda de políticos.

En ese momento se olvidaron de todos los que estaban involucrados en el incidente de las luchas y trasladaron al reclusorio regional, en ese entonces ubicado en las actuales instalaciones del cuerpo de bomberos.

LA TRAVESÍA

Sin embargo, don Neto no duró mucho tiempo ahí, de hecho lo trasladaron lo más rápido posible a la ciudad de Guadalajara, de donde, después de haberlo detenido el 10 de abril de 1985 lo llevaron a la Ciudad de México. Pensaban que autoridades "corruptas" lo iban a sacar.

De hecho no se volvió a saber del comandante de la policía que lo había capturado. En Puerto Vallarta el reclusorio regional era conocido como "la coladera", por eso se lo llevaron a la capital del estado, pero como don Neto había formado el cartel de Guadalajara, junto con Rafael Caro Quintero, a quien conocían como "El Principe" y Miguel Ángel Félix Gallardo, a quien le decían el "jefe de jefes" porque fue el que orquestó todo el andamiaje para unir a los jefes de las otras mafias, como los hermanos Arellano Félix. Pero esa es otra historia.



"Don Neto".



Miguel Ángel Félix Gallardo "El Jefe de Jefes".



Rafael Caro Quintero, "El principe".

Todo viene a cuento luego de la detención en Choix de Rafael Caro Quintero, que supuestamente fue detenido (olfateado) por Max, un perro.

Siempre aferrado a su tierra en Sinaloa, ahora dirige el Cartel de Caborca, menos mal que hoy no huyó con Sarita Costita a Costa Rica. La DEA ya le seguía los pasos desde aquella fecha que se dejó retratar y captar en video. Oficialmente el embajador dice que fue un logro de La Marina, pero con los recursos que cuenta el gobierno norteamericano, ¡jürelo que fueron ellos los que lo detuvieron.

INTERCAMBIABAN DROGA POR ARMAS

Por la muerte de Kiki Camarena, un oficial de la DEA y su piloto Alfredo Zavala Avelar, los gringos no se van a quedar quietos hasta saber toda la verdad. Hay versiones documentadas que indican que a Enrique Camarena no lo torturaron por haber "descubierto" el legendario rancho "Búfalo" de Allende Chihuahua, sino por haber descubierto algo más pesado y profundo: el rancho Veracruz que sirvió por mucho tiempo a la CIA para entrenar y pasar armas a los contras que tenían por destino El Salvador y la misión de esos aviones era que regresaran cargados de droga.

MANUEL BARTLETT USTED OTRA VEZ

Ciertamente, la CIA y la DEA estaban (o están) involucrados con el traslado de drogas.

La muerte de Kiki Camarena es un pretexto más para tener a un chico malo de México, y hablando de Chicos Malos, en los años 80s estuvo involucrado Manuel Bartlett Díaz, a quien hoy tienen despachando en la CFE.

NO PUEDE PONER UN PIE

Manuel Bartlett no puede poner un pie en los Estados Unidos, porque sabe que puede ser detenido. Hoy en día con la extradición de Rafael Caro Quintero, lo más seguro es que como ya no tiene nada que perder "El Principe" (de 69 años de edad) se anime a hablar y de paso involucrar a don Manuel, ex secretario de gobernación y exgobernador del estado de Puebla.

Va veremos qué pasa en los próximos días, por lo pronto anticipo que "viene lo chido".

COMO UN PAJARITO

Al estar libre Don Neto en su rancho, en El Condado de Sayavedra, Estado de México es prácticamente un anciano inofensivo y ciego, Félix Gallardo en prisión el único que será extraditado a los Estados Unidos... va a cantar como todo un pajarito, pues ya sabe que su gente lo traicionó en México.



Así fue atrapado por un perro y por la DEA.



Competencia en el atractivo trazado del Rancho Madre Tierra

Exitosa jornada de ciclismo de montaña

* 152 participaron en diversas categorías en la tercera jornada de la Liga de Ciclismo de la Bahía

MERIDIANO/Puerto Vallarta

reñidas.

Todo un éxito resultó la tercera jornada del Serial de Ciclismo de Montaña 2022, que organiza la Liga de Ciclismo de la Bahía, en la que participaron un total de 152 pedalistas de la región en diversas categorías. Evento realizado en colaboración con el Consejo Municipal del Deporte (COMUDE) de Puerto Vallarta.

La competencia se desarrolló en el atractivo trazado del Rancho Madre Tierra, donde se dieron cita una gran cantidad de familias para ser testigos de pruebas muy

En la víspera, se llevó a cabo el llamado "Short Track", que fue un agradable preámbulo de la disputa de cross country que se vivió desde las nueve de la mañana de este domingo en la pista que, tras la prolongada lluvia de la noche y madrugada, en algunos puntos aumentaba el grado de dificultad. Se repartió una bolsa de 35 mil pesos en premios.

Los competidores salieron en cuatro bloques, en el primero las categorías Pañales, de pequeños desde los dos años con bicicletas de rodada 12, seguidos de Infantil

AA, Infantil A, Infantil B e Infantil C, con un máximo de dos vueltas al circuito.

Enseguida se dio paso a las categorías estelares, desde Elite varonil, Elite femenil, Juvenil C, Master 20, Master 30, Enduro, Femenil intermedia y Master 60, con recorridos desde 2 hasta cinco vueltas.

En el siguiente grupo partieron las categorías Juvenil B, Juvenil A, Master 40, Master 50, Novatos, Novatos Femenil y Sumo. Para cerrar con dos sólo dos vueltas a un circuito reducido, la categoría Super Mamás.



Egresaron 401 alumnos de la escuela técnica ubicada en la delegación de Ixtapa

Apadrina Profe Michel la XXXIX generación de la Secundaria 56

* Jornada imborrable porque los jovencitos que egresan han escalado una etapa importante en el ámbito de los estudios

MERIDIANO/Puerto Vallarta

enfrenten la vida con todo lo que aprenden en la escuela".

El presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, apadrinó a los 401 egresados de la XXXIX generación de la Escuela Secundaria Técnica 56, ubicada en la delegación de Ixtapa, en emotivo acto celebrado en el Centro Internacional de Convenciones de Puerto Vallarta.

Ante autoridades educativas, incluyendo Rafael Gómez Cuevas, inspector general de Secundarias Técnicas en el Estado de Jalisco, así como integrantes de los comités de padres de familia y representantes sindicales, el Profe Michel manifestó que se trata de una jornada imborrable porque los jovencitos que egresan han escalado una etapa importante en el ámbito de los estudios.

"La educación es fuente de progreso, es la única manera de salir adelante. Los invito a que sigan estudiando porque eso es lo que los respalda y también les pido a los padres que sigan apoyándolos ahora que están a las puertas de la preparatoria. Digan con orgullo que son una generación más de la secundaria técnica 56, que nació en 1981 y

El director del plantel, J. Refugio Navarro Ruiz, destacó que al término de este ciclo escolar se entrega un grupo de adolescentes encaminados a nuevas expectativas, sin perder el horizonte y el lado humanista, a quienes pidió asumir con responsabilidad lo que les depara el futuro.

"Profesor Luis Michel, hoy orgullosamente padrino de la trigésima novena generación de la Secundaria Técnica 56, un infinito agradecimiento por aceptar esta encomienda con la juventud vallartense y recordar siempre que ser padrino significa una doble responsabilidad para con los alumnos y que cuando lo vean, tengan en un usted un amigo, una persona que quiere lo mejor para sus ahijados, al igual que sus padres y tutores".

La comunidad del plantel entregó un reconocimiento al Profesor Luis Michel, por haber apadrinado a la generación 2019-2022, quien a su vez, instó a las estudiantes con mejores promedios y a todos en general, a que no se conformen y sigan fijándose metas.



Dicha enfermedad consiste en un conjunto de lesiones en menores de dos años

Sipinna alerta sobre consecuencias del ‘Síndrome del Niño Sacudido’ en Nayarit

* Se realiza una campaña para generar conciencia y sensibilización -sobre todo- entre personas cuidadoras de niñas y niños de 0 a 5 años, sobre los efectos negativos al sacudirles

MERIDIANO/Tepic, Nay.

El ‘Síndrome del Niño Sacudido’ consiste en el conjunto de lesiones que se provocan, al agitar fuerte y rápido a menores de dos años, puesto que los movimientos bruscos provocan que el cerebro choque contra las paredes del cráneo, lo que constituye una forma de maltrato infantil, informó la secretaria ejecutiva del Sistema de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes para el Estado de Nayarit (SIPINNA), Concepción Rodríguez Llamas.

Señaló que, desde SIPINNA nacional y a través de los SIPINNAS estatales y municipales, se realiza una campaña para generar conciencia y sensibilización -sobre

todo- entre personas cuidadoras de niñas y niños de 0 a 5 años, sobre los efectos negativos al sacudirles.

Consideró que es imprescindible difundir entre la ciudadanía información sobre lo que es el Síndrome del Niño Sacudido y sus posibles consecuencias.

Agregó que los movimientos bruscos de atrás hacia adelante, laterales o en lanzamientos hacia arriba, que se originan al sacudir a una niña o un niño puede ocasionarles lesiones de por vida o incluso la muerte. Aventarle al aire o jugar al ‘avioncito’, son movimientos de aceleración y desaceleración brusca, ya que ocasionan daño al cerebro de niñas, niños y algunas de

sus conductas en los primeros años de vida, pueden generar frustración, e incluso irritación a las personas que les cuidan y pueden perder el control, e incluso sacudirles en un esfuerzo porque dejen de llorar.

Rodríguez Llamas, añadió que son conocidos los efectos que un golpe puede tener en una niña o niño, pero se desconoce lo que le puede suceder al sacudirle, por lo que madres y padres pueden ayudar a prevenir este problema aprendiendo maneras saludables de aliviar el estrés y el enojo, eligiendo con cuidado a las personas cuidadoras de niñas y niños.

Hizo un llamado a la población a denunciar casos de maltrato infantil, a través del 911.



En Nayarit, utilizando los programas federales

Advierte Secretaría de Bienestar sobre estafas

* Los fraudes están a la orden del día: Pavel Jarero

MERIDIANO/Tepic, Nay.

Debido a que se ha vuelto recurrente la estafa a la población, utilizando para ello los programas federales que maneja la Secretaría del Bienestar es importante aclarar que todos los apoyos y beneficios se realizan sin intermediarios.

Así lo afirmó el titular de dicha dependencia, Pavel Jarero, quien explicó que no se solicita ningún peso para ingresar a los diferentes programas que se tienen, por lo que pide a la gente que tenga mucho cuidado y eviten ser una víctima más de estos delincuentes.

El funcionario indicó que los fraudes están a la orden del

día, pues incluso hay quienes prometen ayudar a llevar a cabo un trámite para un apoyo, pero a cambio solicitan cierta cantidad, por lo tanto advirtió una vez más que estos son gratuitos y se realizan directamente con los servidores de la nación.

Para concluir, Pavel Jarero añadió que en la Entidad 120 mil adultos mayores reciben bimestralmente su pensión, mientras que en Sembrando Vida hay 5 mil campesinos registrado y en Bienpesca el padrón es de 6 mil pescadores. En su mayoría el dinero se deposita a las tarjetas que fueron previamente entregadas.



¡Esta temporada de lluvias, tu seguridad es primero!

— Conoce las — recomendaciones



Sierra de Tapalpa

Realizan tercera sesión del Comité Local LandScale

* El evento se llevó a cabo con representantes de la academia, sociedad civil, productores y dependencias del territorio donde se implementa LandScale

MERIDIANO/GDL, Jal.

La Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Territorial (Semadet) participó en la Tercera Sesión del Comité Local LandScale, que se llevó a cabo en el municipio de San Gabriel y en donde se definieron las acciones necesarias para implementar el Plan Estratégico del paisaje.

Durante esta sesión, a cargo del equipo LandScale Rainforest Alliance México (RA), se estructuraron las líneas de acción propuestas en un taller previo de planeación participativa. Las acciones trabajadas abonan cinco grandes objetivos para la Sierra de Tapalpa; Desarrollo armónico de la productividad rural y agroindustrial, Manejo Sostenible de los ecosistemas y su



biodiversidad, Uso ordenado del paisaje, y construir relaciones

colaborativas, Valoración de la identidad colectiva local y el patrimonio cultural, y Gobernanza y gestión efectiva del agua.

LandScale es una herramienta para evaluar y comunicar la sostenibilidad del paisaje, permite adquirir perspectivas cruciales, tomar decisiones más informadas y compartir historias de impacto. El Comité Local LandScale se instaló en el mes de septiembre del 2021 y se integra por representantes de la academia, sociedad civil, productores y dependencias.

Este comité busca que se favorezca la construcción de diálogo para establecer un intercambio constante de ideas y experiencias que se materialicen en acciones con impacto ambiental y económicamente sustentables. Está integrado por representantes de los ayuntamientos de Atemajac

de Brizuela, Chiquilistlán, San Gabriel y Tapalpa; la Junta Intermunicipal de Medio Ambiente de Ayuquila Alto (Idelaa), la Junta Intermunicipal de Medio Ambiente del Río Ayuquila (Jira), la Semadet, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural de Jalisco (Sader), el Centro Universitario de la Costa Sur de la Universidad de Guadalajara, el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente (Iteso), el Consejo de Desarrollo Agropecuario y Agroindustrial de Jalisco, la Confederación Nacional de Productores de Papa de la República Mexicana (Conpapa), la Asociación de Silvicultores de la Meseta de Tapalpa A.C., el Grupo 100 por Tapalpa A.C., Mazatl, la Asociación de Productores Exportadores de Aguacate de Jalisco A.C. (Apeajal), Berryem, Driscolls y RA.



La Secretaría Ejecutiva del SIPINNA Estatal Jalisco

Comenzó ciclo de talleres para el PROMUPINNA

* Se capacitarán en Vallarta a las y los funcionarios de los Sistemas de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes Municipales

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El Gobierno del Estado a través de la Secretaría Ejecutiva del SIPINNA llevó a cabo un taller de capacitación en la zona Costa Sierra Occidental, teniendo por sede el municipio de Puerto Vallarta, con el fin de acompañar a las Secretarías Ejecutivas de los Sistemas Municipales de Protección de Atemajac, Cabo Corrientes; Guachinango; Mascota y Puerto Vallarta.

El acompañamiento se da con el principal objetivo de que los municipios construyan su Programa Municipal de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes (PROMUPINNA), partiendo de un diagnóstico situacional de cada lugar, para lograr la elaboración de estrategias y líneas de acción interinstitucionales que fomenten el cumplimiento de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes en el Estado.

En el taller se capacitarán a las y los funcionarios de los Sistemas de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes Municipales (SIPINNA) en temas metodológicos, jurídicos y técnicos, para facilitar la redacción de sus Programas de Protección Municipal.

Cabe destacar que la Secretaría Ejecutiva del Sistema de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes del Estado de Jalisco (SIPINNA) continuará recorriendo las diferentes zonas del Estado, para brindar capacitación y apoyo a municipios.



Habrán módulos de información y apoyo para vacacionistas

Policía Vial atenta en las carreteras

* El objetivo es brindar apoyo a quienes lo requieran durante el periodo de descanso

MERIDIANO/GDL, Jal.

La Secretaría de Seguridad del Estado a través de la Comisaría de la Policía Vial, instalará en la entidad cinco módulos carreteros durante el periodo vacacional de verano para ofrecer apoyo vial e información a los vacacionistas.

Los módulos los atenderá personal de la Policía Vial quienes ofrecerán además de información, servicios de auxilio como reparaciones menores, cambio de neumáticos o en su caso servicio de grúa si es necesario.

En el presente periodo vacacional habrá módulos de la Policía Vial en los siguientes puntos:

- Autlán de Navarro: Libramiento Luis Donaldo Colosio, en el kilómetro 25.
- Chapala: Carretera Ajijic- Chapala.
- Mazamitla: Cruce de la carretera 405 Tuxteuca - Mazamitla y la carretera 434 Quitupan - La Cofradía.
- Cihuatlán: Cruce de las calles Ignacio Allende y Álvaro Obregón, en el monumento al Soldado.
- Villa Corona: Carretera a Guadalajara en la zona de balnearios.

En estos módulos los policías viales proporcionarán información de carácter preventivo para quienes transitan por las carreteras estatales.

La Policía Vial recuerda algunas recomendaciones para quienes saldrán de vacaciones por carretera.

- Uso de cinturón de seguridad por todos los ocupantes del vehículo.
- No conducir bajo los efectos del alcohol o alguna droga.
- Respetar los límites de velocidad y los señalamientos viales.
- Revisión mecánica antes de salir a carretera que incluye motor, estado de las llantas, luces, frenos, limpiaparabrisas y contar con herramientas básicas.
- Programar con tiempo los recorridos en

carretera.

• Evitar conducir por lapsos prolongados; es recomendable descansar algunos minutos y después continuar el viaje.

• Tener a la mano números de emergencia y reportar cualquier incidente al 911.

La Secretaría de Seguridad del Estado hace un llamado a la ciudadanía para que durante esta temporada vacacional, al salir a carretera siga las indicaciones de las autoridades viales para evitar accidentes o contratiempos.

Módulos de información y apoyo para vacacionistas

- Autlán de Navarro:** Libramiento Luis Donaldo Colosio, en el kilómetro 25.
- Chapala:** Carretera Ajijic- Chapala.
- Mazamitla:** Cruce de la carretera 405 Tuxteuca - Mazamitla y la carretera 434 Quitupan - La Cofradía.
- Cihuatlán:** Cruce de las calles Ignacio Allende y Álvaro Obregón, en el monumento al Soldado.
- Villa Corona:** Carretera a Guadalajara en la zona de balnearios.

Secretaría de Seguridad Jalisco

Concretamente las propuestas de reparación de daño de emilio Lozoya

Pemex debe revelar caso por Agronitrogenados y Odebrecht

- * La transparencia debe constituirse como una herramienta que blinde a la sociedad mexicana de los actos de corrupción y sus efectos que lesionan los derechos fundamentales de las personas: Adrián Alcalá Méndez
- * La rendición de cuentas, respecto a los hechos vinculados con actos de corrupción, es indispensable para brindar seguridad a las personas sobre la prevalencia del Estado de Derecho, apuntó el Comisionado del INAI, en la sesión de Pleno

MERIDIANO/Cd de México

Petróleos Mexicanos (Pemex) debe dar a conocer las propuestas de reparación de daño que hicieron llegar Emilio Lozoya y sus abogados en 2021 y 2022 por los casos

Agronitrogenados y Odebrecht, instruyó el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI).

Al presentar el asunto ante el Pleno, el Comisionado Adrián Alcalá

Méndez enfatizó que la transparencia debe ser la base, en la estructura que blinde a toda la sociedad mexicana de los actos de corrupción que afectan a todas y a todos, pues sus efectos expansivos invariablemente terminan lesionando los derechos fundamentales de las personas.

"La rendición



de cuentas respecto a la información o hechos que estén vinculados o relacionados con actos de corrupción es indispensable para brindar seguridad a las empresas, a las personas sobre la

prevalencia del Estado de Derecho, el respeto irrestricto a las normas y a la no impunidad", sostuvo Alcalá Méndez.

El Comisionado del INAI recordó que, de acuerdo con los resultados de una auditoría financiera y de cumplimiento, la adquisición de la planta Agronitrogenados no se realizó con las mejores condiciones de precio y de calidad, por ello un juez federal giró una orden de aprehensión, que derivó en el arresto en España del empresario mexicano al que se imputan el pago de sobornos.

Mientras que en relación con el caso Odebrecht, en diversos comunicados oficiales y medios de comunicación se ha divulgado información de la que se puede advertir que se encuentran relacionados servidores y ex servidores públicos de Pemex.

"La única forma de acceder a esta información es únicamente a través del ejercicio del derecho de acceso, lo que permitirá a la ciudadanía identificar a las personas a las que se les atribuye la comisión de los hechos que derivaron en un enorme daño al erario, entre los cuales se encuentran un empresario mexicano que aceptó su responsabilidad y acordó reparar el daño causado", indicó Alcalá Méndez.

En este contexto, una persona que solicitó la información interpuso un recurso de revisión ante el INAI, mediante el cual manifestó su inconformidad con la respuesta del sujeto obligado que reservó la información sobre la reparación del daño a Pemex, argumentando que revelarla podría obstaculizar la persecución de los delitos, el debido proceso y vulnerar la conducción de los expedientes judiciales.

Al analizar el caso, la ponencia del Comisionado Adrián Alcalá Méndez determinó que dar a conocer la información sobre los acuerdos reparatorios no afecta el ejercicio de la acción penal, pues lo que se pretende es reparar el daño al erario, en tanto que el objetivo de los acuerdos es justamente extinguir la acción penal.

Asimismo, advirtió que al encontrarse los procesos en una etapa intermedia no pueden configurarse como procesos judiciales, pues solo tienen como objeto el ofrecimiento y admisión de los medios de prueba, así como la depuración de los hechos controvertidos, los cuales sí serán materia de juicio.

Por lo anterior, el Pleno del INAI resolvió modificar la respuesta de Pemex y le instruyó entregar versión pública de las propuestas de reparación de daño que hizo llegar Emilio Lozoya y sus abogados en 2021 y 2022.



zeek
Mi Auto

Mantente cerca de tu auto en todo momento



- > Apaga tu auto desde el celular
- > Recibe alertas cuando mueven o si alguien más maneja tu auto
- > Entérate a qué velocidad lo conducen o cuando llega a su destino

\$199
renta mensual¹
POR PROMOCIÓN:
Sin costo de instalación²

Telcel la mejor Red con la mayor Cobertura y Velocidad

telcel

